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Solenidade promo-
veu reconhecimento 
aos tropeiros João 
Francisco Gomes e 
Polidorio Martins 
Santana (homena-
gem póstuma) por 
meio da “Comenda 
Leopoldino Ribeiro 
da Silva”

A Câmara Municipal reali-
zou nesta quinta-feira (21) a 
Sessão Solene de homena-
gem e entrega da Comenda 
Leopoldino Ribeiro da Silva 
para três personalidades li-
gadas ao tropeirismo da ci-
dade de Ibatiba: os tropei-
ros João Francisco Gomes e 
Polidorio Martins Santana 
(homenagem póstuma) e 
o conselheiro do Tribunal 
de Contas do Estado do 
Espírito Santo Sérgio Bor-
ges, que é o autor da Lei nº 
9.702 que denomina Ibati-
ba como a Capital Capixaba 
dos Tropeiros.

A Sessão é uma realização 
anual da Câmara Municipal 
após a aprovação da Resolu-
ção nº 02/2009, que institui 
a Comenda Leopoldino Ri-
beiro da Silva e faz parte da 
abertura da Festa do Tropei-
ro. Este ano a festa aconte-
ceu entre os dias 22 e 24 de 
setembro.

Para compor a mesa se auto-
ridades foram convidados o 
Presidente da Câmara Munici-
pal Fernando Vieira de Souza, 

o Prefeito Luciano Miranda 
Salgado , o Conselheiro do Tri-
bunal de Contas do ES Sérgio 
Borges, o vereador Elias Cân-
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Tropeiros são homenageados com 
honraria na Câmara Municipal

dido da Silveira, o ex-prefeito 
Dr. Lindon Jonhson Arruda Pe-
reira, o radialista Edmar Hen-
riques da Costa “Acanhado”, o 

ex-vereador Moisés Florindo, 
o tropeiro João Francisco Go-
mes, o ex-vereador Admilson 
Dias Ribeiro e a Pastora Ira-

cilda, representando seu pai, 
o tropeiro Polidorio Martins 
Santana.

“A entrega da Comenda Leo-
poldino Ribeiro da Silva não é 
só um momento de homena-
gear pessoas que tanto fize-
ram pela nossa cultura, mas 
também de resgate cultural, 
da nossa história e das nos-
sas tradições”, comentou o 
vereador João Pedro Carva-
lho Rocha.

Admilson Dias Ribeiro, neto 
de Leopoldino Ribeiro da 
Silva e preponente da Re-
solução nº 02/2009, disse 
estar feliz com os homena-
geados da Sessão Solene. 
“Fico feliz em ver os home-
nageados desse ano, como 
o sr. João Francisco, homem 
trabalhador na lida dura do 
campo, que teve suas mãos 
e seu corpo marcados pelo 
trabalho como tropeiro”, 
comentou.

SAIBA MAIS
Leopoldino Ribeiro da Silva, 
também chamado de Dico 
Ribeiro, foi um dos ícones do 
tropeirismo de Ibatiba que 
contribuiu para o desenvolvi-
mento do município. Faleceu 
em 2007 aos 96 anos, dei-
xando 15 filhos e dezenas de 
netos e bisnetos.

A Resolução nº 02/2009, que 
institui a Comenda Leopoldi-
no Ribeiro da Silva faz parte da 
abertura da Festa do Tropeiro.

A Capital Capixaba dos 
Tropeiros foi destaque 
do Caparaó na Feira dos 
Municípios. pág7

Parlamentares solicitam envio de nota 
de repúdio à operadora de telefonia 
celular Vivo, pela falta recorrente da 
oferta de sinal de celular. pág5

Vereeadores aprovaram a criação do 
Programa Dinheiro Direto na Escola 
da Rede Municipal de Ensino de Ibatiba 
(PDDE Ibatiba). pág6
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Novas turmas visita-
ram a sede da Câma-
ra e conheceram a 
estrutura e as ações 
dos parlamentares e 
servidores. Projeto 
“Escolas no Legislati-
vo” já realizou visitas 
guiadas com outras 
turmas da rede pú-
blica e particular do 
município

A Câmara de Ibatiba recebeu 
no dia 14 de setembro a vi-
sita de um grupo de alunos 
da Escola de Educação Infan-
til Ágape Júnior, que estava 
acompanhado da diretora da 
instituição, Vera Grypp.

Os alunos das turmas Jardim 
1 e jardim 2 foram recebidos 
pelo presidente da Câmara 
Fernando Vieira de Souza e 
pelos demais servidores da 

Casa de Leis, e puderam co-
nhecer todo o prédio, pas-
sando pelos setores adminis-
trativos e até participando da 
simulação de uma votação 
no Plenário.

A visita faz parte do projeto 
da escola “Um tour pela nos-
sa cidade” somado ao projeto 
“Escolas no Legislativo”, uma 
iniciativa da Casa de Leis de 
Ibatiba, que já realizou a visi-
ta guiada com outras turmas 
da rede pública e particular 

Estudantes por dentro das 
atividades do Legislativo

do município.

“É importante aproximar o 
Poder Legislativo do povo. 
Quando as crianças nos vi-
sitam, além de elas viven-
ciarem toda a experiência do 
trabalho parlamentar, elas 
também levam para casa, 
para seus pais e suas famílias 
as experiências de tudo que 
elas vivenciaram. Realmen-
te é muito importante essa 
aproximação”, analisou o 
presidente Fernando Vieira.
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Sessão solene 
resgata 
história dos 
tropeiros

Durante evento 
realizado na Casa de 
Leis, parlamentares, 
homenageados 
e convidados 
relembraram da 
rotina e importância 
das tropas para o 
desenvolvimento 
da região

O evento de entrega da 
comenda parlamentar Le-
opoldino Ribeiro da Silva, 
realizado no dia 21 de se-
tembro, resultou em um 
resgate cultural, marcado 
por lembranças da rotina 
dos tropeiros e da impor-
tância da atividade para o 
desenvolvimento da região.

“Os tropeiros desempenha-
ram um papel crucial no 
desenvolvimento de nossa 
região e na integração de 
diferentes comunidades ao 
longo dos séculos. Eles eram 
verdadeiros heróis das estra-
das, responsáveis por trans-
portar mercadorias, alimen-
tos e informações por trilhas 
e caminhos muitas vezes di-
fíceis e desafiadores. Eles co-
nectavam Ibatiba ao resto do 
estado e do país”, explicou o 
vereador Silvio Rodrigues de 
Oliveira.

O parlamentar contou ain-
da como era a tropa em que 
João Francisco Gomes (“João 
Charuto”) participava. “A 
tropa era composta por 12 

animais, sendo 10 de carga, 
um de cozinha e um do ar-
rieiro. O vereador comple-
tou: “Quando a tropa vinha, 
a catinga do charuto do João 
era maior do que o barulho 
do cincerro. Você sabia que 
a tropa vinha só pelo cheiro 

do charuto”.

Sobre Polidorio Martins San-
tana, Silvio Rodrigues lem-
brou: “A primeira viagem 
do Polidoro com a tropa foi 
em 1943. Polidoro era quem 
ferrava os animais, forra-

va as bolsas de carga, fazia 
as traias que eram usadas 
na tropa, como correia de 
couro, peitoral, arrocho, re-
tranca, cabeçada, cabresto 
e cuidava da bruaca, que era 
a caixa que levava as trais 
[utensílios de cozinha]”.
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Encontro discute sobre arranjos 
produtivos para produtores rurais

O evento realizado 
pela Casa dos Mu-
nicípios, da Assem-
bleia Legislativa do 
ES, teve como tema 
“Semeando Desen-
volvimento com Sus-
tentabilidade”

Na manhã do dia 12 de se-
tembro, o presidente da Câ-
mara de Ibatiba Fernando 
Vieira de Souza, a Presidente 
do Sindicato dos Trabalha-
dores Rurais Marli Andrade 
da Silva Silveira, o secretá-
rio de Agricultura Eduardo 
Silveira, a presidente da As-
sociação dos Cafés Especiais 
Helena Moreno, o presiden-
te da Associação dos Córre-
go dos Carangolas Nielson, 
participaram do 1º Encontro 
do Conselho de Governança 
dos Arranjos Produtivos, re-
alizado pela Casa dos Muni-
cípios, da Assembleia Legis-
lativa (Ales).

O encontro teve como tema 
“Semeando Desenvolvimento 
com Sustentabilidade”, ten-
do como objetivo estimular 
comunidades rurais dos mu-
nicípios a adotarem o mode-
lo de Arranjo Produtivo Local 
(APL), ou seja, os produtores 
possuem vínculos de articula-
ção, interação, cooperação e 
aprendizagem entre si e com 
outros atores locais.

Durante o evento também foi 
posto em pauta o êxodo rural, 
que é a migração de pessoas 
da roça para a cidade. Durante 
o evento foi evidenciada a im-
portância da qualificação dos 
produtores para que eles não 
saiam de suas propriedades, 
continuem com o trabalho 
essencial para movimentar as 
cidades.

Entre as autoridades presen-
tes, participaram do evento 
o presidente da Comissão 
de Agricultura da Ales De-

Ibatiba foi o destaque do Caparaó 
na Feira dos Municípios do Espírito Santo

O espaço dedica-
do ao município de 
Ibatiba na Feira dos 
Municípios do Espí-
rito Santo chamou a 
atenção ao apresen-
tar a cultura tropeira

Trajes, utensílios, mesa pos-
ta, muita prosa, moda de 
viola e boa comida foram 
responsáveis pelo destaque 

de Ibatiba na Feria dos Mu-
nicípios, realizadas entre os 
dias 31 de agosto e 4 de se-
tembro, no Pavilhão de Cara-
pina, na Serra. 

O evento contou com uma 
grande área expositiva para 
apresentar as características 
e riquezas dos 78 municípios 
do Espírito Santo, organiza-
dos por suas regiões e rotas 
turísticas. E Ibatiba foi eleita 
o destaque entre os municí-
pios da região do Caparaó.

O “Rancho dos Tropeiros Mó-
vel”, uma das atrações mais 
marcantes do estande de Iba-
tiba, ofereceu aos visitantes a 
oportunidade de mergulhar 
nas tradições musicais da re-
gião, apresentando a autêntica 
moda de viola e compartilhan-
do causos que remontavam 
aos tempos dos tropeiros. 

Além disso, a diversão foi 
acompanhada por uma de-
liciosa “merenda com xirin-
ga”, um petisco tradicional 
que fazia parte do cotidiano 
dos tropeiros.

 A Rainha e Princesa dos 
Tropeiros e a Miss Ibatiba 
2022 também participam 
da Feira.

Ibatiba, também conhecida 
como a “Capital Capixa-
ba dos Tropeiros”, trouxe 
para a feira uma experiência 
completa, transportando os 
visitantes para o universo 
das tradições tropeiras que 
fizeram parte da história do 
estado. Desde a sua abertu-
ra, o estande de Ibatiba foi 
um ponto de encontro para 
quem desejava conhecer 
mais sobre a rica cultura e as 
raízes históricas da região.

putado Estadual Lucas Sca-
ramussa, a diretora da Casa 

dos Municípios da Ales Joel-
ma Costalonga, o deputado 

Marcelo Santos e o deputado 
Estadual Coronel Weliton.
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Parlamentares soli-
citam à Casa de Leis 
o envio de nota de 
repúdio à operadora 
de telefonia celular 
Vivo, pela falta re-
corrente da oferta de 
sinal de celular no 
município e região

Durante a sessão parlamentar 
do dia 11 de setembro, os ve-
readores novamente discursa-
ram sobre as constantes falhas 
nos serviços de telefonia mó-
vel da operadora Vivo que são 
prestados em Ibatiba.

A falta de sinal de celular 
e de rede de dados móveis 
é recorrente há anos, mas 
ultimamente tem chama-
do ainda mais a atenção do 
usuário. 

Segundo o vereador Rober-
to Luiz Chaves os clientes já 
ficaram três dias sem o sinal 
do serviço. 

“O serviço da Vivo está uma 
vergonha na nossa região. Já 
ficamos três dias sem sinal. 
Está atrapalhando o trabalho 
da população, dos comer-
ciantes, de todo mundo”, co-

Telefonia móvel: 
falhas nos serviços 
resultam em nota 
de repúdio

mentou o parlamentar, que 
solicitou à Mesa Diretora da 
Câmara de Ibatiba o envio de 
uma Nota de Repúdio à ope-
radora.

“É uma vergonha pagar por 
um serviço e não receber. O 
sinal de internet das opera-
doras de telefonia móvel, no 
caso a Vivo, é de utilidade 
pública, porque hoje a in-
ternet é o principal meio de 
comunicação. Não temos 
sinal para realizar ligações, 
nem internet. No final do 
mês não vem descontado a 
falta desse serviço”, analisou 

o presidente da Casa de Leis, 
Fernando Vieira. 

O parlamentar também in-
formou aos demais verea-
dores que solicitou apoio a 
deputados estaduais para 
notificação às operadoras 
que atendem a região.

“Para uma atividade essencial 
e tão cara, é inadmissível fa-
lhas recorrentes de ausência 
de sinal e internet, compro-
metendo o trabalho, a comu-
nicação e interatividade dos 
usuários”, reforçou o presiden-
te da Câmara de Ibatiba.

Fernando Vieira
PRESIDENTE

“É uma vergonha 
pagar por um serviço 

e não receber. O 
sinal de internet da 
Vivo é de utilidade 

pública, porque 
hoje a internet é o 
principal meio de 

comunicação. Não 
temos sinal para 
realizar ligações, 
nem internet. No 

final do mês não vem 
descontado a falta 

desse serviço”.
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Direção escolar: Câmara aprova 
projeto com regras para servidor 
concorrer à vaga

O processo de es-
colha será realizado 
por uma comissão 
de representares de 
diversas secretarias, 
em duas etapas: 
análise curricular e 
documental e análise 
do projeto de gestão 
escolar

Os parlamentares de Ibatiba 
aprovaram no dia 11 de se-
tembro, por oito votos a fa-
vor e uma abstenção, o Pro-
jeto de Lei Complementar nº 
17/2023, que cria regras para 
a escolha de servidores para o 
provimento e do cargo de di-
retor das escolas municipais. O 
projeto segue a regulamen-
tação de Leis estaduais e Fe-
derais, considerando o novo 
Fundeb.

De acordo com o documento, 
poderão ocupar o cardo de di-

“Programa Dinheiro Direto na Escola” é aprovado
Parlamentares 
analisaram projeto 
caracterizado pelo 
repasse de recursos 
financeiros para as 
unidades de en-
sino, por meio de 
transferência direta

Também durante a sessão 
parlamentar do dia 11 de 
setembro, os vereadores 
de Ibatiba aprovaram a 
criação do Programa Di-
nheiro Direto na Escola da 
Rede Municipal de Ensino 
de Ibatiba (PDDE Ibatiba). 
O projeto de Lei é carac-
terizado pelo repasse de 
recursos financeiros para 
as unidades de ensino, por 
meio de transferência di-
reta, mediante crédito do 
valor do repasse em conta 
bancária específica.

O objetivo do programa é 
prestar assistência financei-
ra suplementar às escolas 
públicas municipais, a fim 
de promover melhorias, ma-
nutenção e conservação de 
suas infraestruturas físicas e 
pedagógicas, com o escopo 
de fortalecer a participação 
da comunidade e a autoges-
tão escolar.

O valor dos recursos desti-
nado às unidades de ensino 
deverá ser empregado para 
aquisição de materiais de 
consumo, de expediente e 
didático-pedagógicos; para 
atividades de manutenção, 
conservação e de pequenos 
reparos da unidade escolar; 
para a implementação de 
projetos pedagógicos; para o 
custeio de atividades ou fei-
ras educativas, culturais, pe-
dagógicas, científicas, etc.; e 

retor das escolas da rede mu-
nicipal os servidores efetivos e 
estáveis, com licenciatura ple-
na em pedagogia, normal su-
perior ou licenciatura plena na 
área da educação, atendendo 
a critérios, como estar em efe-
tivo exercício na rede, disponi-
bilidade para atuar em regime 
integral (40 horas semanais), 
não ter sofrido penalidades 
disciplinares nos últimos cinco 
anos ou ter recebido duas ou 
mais advertências nos últimos 
três anos.

O processo de escolha será 
realizado por uma comissão 
de representares de diversas 
secretarias, em duas etapas: 
análise curricular e docu-
mental e análise do projeto 
de gestão escolar.

O Poder Executivo regula-
mentará esta Lei no prazo de 
sessenta dias a partir da pu-
blicação.

para a aquisição de material 
permanente. 

Os valores concedidos às 
unidades de ensino serão de-

finidos anualmente por meio 
de ato do Poder Executivo 
Municipal tendo como base 
de cálculo o número de alu-
nos matriculados (valor per 

capita) em cada unidade, 
até o dia 31 de março de 
cada exercício. As escolas 
deverão realizar a devida 
prestação de contas.
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Hospital 
público de 
Ibatiba é 
realidade

A unidade de saúde 
conta com servi-
ços de urgência e 
emergência, assim 
como a realização 
de cirurgias eletivas 
via Sistema Único 
de Saúde (SUS)

A cidade de Ibatiba ago-
ra conta com um hospital 
público. Em cerimônia re-
alizada na manhã de 23 
de setembro, a unidade de 
saúde de urgência e emer-
gência foi entregue oficial-
mente à população. 

“O Hospital Público Muni-
cipal da Terra dos Tropei-
ros vem pra zelar por quem 
mais precisa. Amplo e com 
serviço de qualidade, ele é 
a realidade que desenha-
mos e lutamos muito pra 
alcançar. Parabéns à Câ-
mara de Ibatiba, em nome 
de todos os meus colegas 
parlamentares, que foram 
tão atuantes na resolução 
dessa transição do serviço 
de saúde particular para o 
público”, comentou o pre-
sidente da Casa de Leis, 
Fernando Vieira.

Os parlamentares de Ibati-
ba seguem acompanhando 
ações previstas e em an-

damento para o funciona-
mento do Hospital Público 
Municipal. Diálogos entre 
o Executivo e o Legislati-
vo aconteceram periodica-
mente para apresentação 
de demandas e busca cons-
tantes de parceria para in-
vestimentos.

O hospital contará com 
equipe de saúde para ofer-
tar serviços de urgência e 
emergência, assim como a 
realização de cirurgias ele-
tivas via Sistema Único de 
Saúde (SUS).

O Hospital conta com Cen-
tro Cirúrgico para atender 
toda a população, além de 
exames de eletrocardiogra-
ma, que já estão disponí-
veis 24 horas.

MAIS 
RECURSOS
No mês passado, os 
vereadores aprova-
ram por unanimida-
de um projeto de Lei 
que autoriza o repasse 
de recursos da ordem 
de R$ 250 mil para o 
hospital público mu-
nicipal.
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Festa do Tropeiro 
2023: edição especial 

reuniu milhares de 
pessoas em Ibatiba

Evento reuniu públi-
co de todas as ida-
des para conferirem 
atrações diversas, 
como o espaço “fa-
zendinha”, o con-
curso leiteiro, shows 
nacionais e locais, 
desfile rural e caval-
gada, com o objetivo 
de resgatar a tradi-
ção tropeira

Os três dias da Festa do Tro-
peiro, marcando a Edição 
Especial de 20 anos, reuniu 
uma multidão no espaço fes-
tivo instalado no bairro La-
cerda Sudré Assis (Pro-morar 
II), durante os três dias de 
evento, entre 22 e 24 de se-
tembro. 

Show nacionais com Leo 
Chaves, Trio Parada Dura, 
Relber e Allan e a presença 

do locutor de Rodeio Marcos 
Brasil encantaram o público. 
Músicas como “Borboletas”, 
“Vida boa”, do cantor Leo 
Chaves, embalaram a mul-
tidão no sábado (23), que 
acompanhou, na ponta da 

língua, as músicas do ídolo 
sertanejo. 

Já no domingo (24), o públi-
co mostrou o quanto o Trio 
Parada Dura continua sen-
do sensação, formando um 
grande coral e cantando clás-
sicos como “As andorinhas”, 
“Telefone mudo” e “Aceita 
que dói menos”. 

A Festa do Tropeiro 2023 
reuniu aproximadamente 15 
mil pessoas, um público de 
todas as idades, em um es-
paço com muita segurança, 
além de atrações diversas, 
como “fazendinha” e concur-
so leiteiro. Também fizeram 
parte da programação da 
festa a realização do desfile 
rural e de uma cavalgada.
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